

17.07.2018

**Beschlussvorlage Nr. 2018/180**

**öffentlich**

Bezugsvorlage Nr.

**Straßenbenennung in Neustadt a. Rbge., Stadtteil Mandelsloh im Bereich des Bebauungsplans Nr. 611 "Wiklohstraße West"**

Gremium	Sitzung am	TOP	Beschluss		Stimmen			
			Vorschlag	abweichend	einst.	Ja	Nein	Enth.
Ortsrat der Ortschaft Mandelsloh	20.09.2018 -							

**Beschlussvorschlag**

Die im beigefügten Plan gekennzeichneten Straßen erhalten die Namen „Lutterblick.“ (rot gekennzeichnet) und „Im Wiekfeld“ (gelb gekennzeichnet).

**Anlass und Ziele**

Vom Erschließungsträger sind die zukünftigen Gemeindestraße in den Bebauungsplänen Nr. 611 „Wiklohstraße West“ als Baustraßen fertig gestellt und sind zu benennen.

Das Ziel der Stadt Neustadt ist es, durch Straßenbenennungen die Zuordnung von Adressen, von Wohn-/Baugebieten für die Post und Rettungsdienste etc., zu gewährleisten. Gleichzeitig ist darauf zu achten, eine Benennung von Straßen, Wegen und Plätzen für nicht dem allgemeinen Straßenverkehr wichtigen Verkehrsflächen und dem damit verbundenen „Schilderwald“ durch eine ausufernde Beschilderung zu verhindern.

Finanzielle Auswirkungen		keine	
Haushaltsjahr:			
Produkt/Investitionsnummer:			
	einmalig	jährlich	
Ertrag/Einzahlung	EUR	EUR	EUR
Aufwand/Auszahlung	EUR	EUR	EUR
Saldo	EUR	EUR	EUR

**Begründung**

Der Bebauungsplan Nr. 611 „Wiklohstraße West“ in Mandelsloh ist zwischenzeitlich rechtskräftig geworden. Dieser Bereich wird durch zwei Straßen erschlossen. Diese sind nunmehr zu benennen.

Der Ortsrat der Ortschaft Mandelsloh hat in Zusammenarbeit mit der Dorfentwicklung Mandelsloh und Anwohnern folgende Straßennamen vorgeschlagen: „Lutterblick“, „Im Wiekfeld“ und „Heinrich-Thies-Weg“ in Erinnerung an den verstorbenen, ehemaligen Ortsbürgermeister.

Die Verwaltung erhebt nach einer Prüfung der Straßennamen keine Einwände gegen die Vorschläge „Lutterblick“

und „Im Wiekfeld“.

Der Straßename Heinrich-Thies-Weg ist allerdings nicht möglich, da es einen bekannten, lebenden Journalisten und Autor gibt, der den gleichen Namen trägt. Die Verwechslungsgefahr zwischen dem verstorbenen ehemaligen Ortsbürgermeister Heinrich Thies und dem bekannten Journalisten wird als zu groß angesehen.

Die von Nord nach Süd verlaufende Straße soll den Straßennamen „Lutterblick“ und die von Ost nach West verlaufende Straße ab der Beschränkung soll den Straßennamen „Im Wiekfeld“ erhalten.

Eine Weiterführung des Straßennamens „Pastor-Simon-Weg“ war nicht möglich, da die Straße durch eine Schranke getrennt und nicht weiter fortgesetzt wird. Sie ist daher als Sackgasse anzusehen.

Die Verwaltung weist abschließend darauf hin, dass Straßennamen ausschließlich der Ordnungsfunktion dienen.

### **Strategische Ziele der Stadt Neustadt a. Rbge.**

Gut versorgt. Wir sind auf den demografischen Wandel vorbereitet und passen die Infrastruktur an.

### **Auswirkungen auf den Haushalt**

Keine

### **So geht es weiter**

Nach Beschlussfassung des Ortsrates Mandelsloh in seiner Sitzung am 20.09.2018 kann die Bauordnung die Hausnummern vergeben.

Sachgebiet 660 - Straßenbau -

### **Anlagen**

Lageplan „Wiklohstraße West“ öff.